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Ata da 20ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, 

referente ao 2º Período da 2ª Sessão 

Legislativa da 8ª Legislatura, realizada no dia 

18 de dezembro de 2018. _________________ 

 

Aos dezoito dias do mês de dezembro do ano de 

dois mil e dezoito, sob a Presidência do Vereador Alexandre Bastos Rodrigues, realizou-

se, com início às quatorze horas e vinte minutos, a Vigésima Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim–ES, referente ao Segundo Período da Segunda 

Sessão Legislativa da Oitava Legislatura. Conforme o registro de chamada, não foram 

constatadas ausências. / Na abertura dos trabalhos, o Vereador Ely Escarpini fez a leitura da 

passagem bíblica. / Logo após, a secretária procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que 

se constou do seguinte: Indicações: 3314/2018 – Rodrigo Sandi; 3315, 3316, 3330 e 

3367/2018 – Paulo Sérgio de Almeida; 3317, 3353, 3354, 3355, 3356, 3369, 3370 e 

3371/2018 – Elio Carlos Silva de Miranda; 3318 e 3319/2018 – Edison Valentim Fassarella; 

3320, 3321 e 3322/2018 – Alexandre Valdo Maitan; 3323, 3324, 3325, 3332, 3333, 3334, 

3335, 3336, 3337 e 3338/2018 – Alexandre Andreza Macedo; 3326, 3327, 3328, 3346, 3347, 

3348, 3349, 3350, 3351 e 3352/2018 – Sílvio Coelho Neto; 3329/2018 – Ely Escarpini; 

3331, 3358, 3359, 3360, 3361 e 3362/2018 – Higner Mansur; 3339, 3340, 3341, 3342, 3343, 

3344 e 3345/2018 – Dario Silveira Filho; 3357 e 3368/2018 – Alexon Soares Cipriano; 3363, 

3364, 3365, 3366 e 3382/2018 – Renata Sabra Baião Fiório Nascimento; 3372, 3373 e 

3374/2018 – Delandi Pereira Macedo; 3375, 3376, 3377, 3378, 3379, 3380 e 3381/2018 – 

Brás Zagotto; 3383, 3384 e 3385/2018 – Diogo Pereira Lube; 3386/2018 – Allan Albert 

Lourenço Ferreira; 3387 e 3388/2018 – Wallace Marvila Fernandes. Requerimentos: 

743/2018 – Alexandre Bastos Rodrigues; 1357/2018 – Delandi Pereira Macedo; 1358, 1359, 

1384, 1385, 1386 e 1387/2018 – Higner Mansur; 1360/2018 – Antônio Geraldo de Almeida 

Costa; 1361, 1362, 1363, 1364, 1365, 1366, 1367, 1368, 1369, 1370, 1371, 1372, 1373, 

1374, 1375, 1376, 1377, 1378, 1379, 1380, 1397, 1398, 1399, 1400 e 1401/2018 – Sílvio 

Coelho Neto; 1381, 1382, 1383, 1388, 1395, 1396, 1402 e 1403/2018 – Renata Sabra Baião 

Fiório Nascimento; 1389/2018 – Paulo Sérgio de Almeida; 1390 e 1391/2018 – Diogo 

Pereira Lube; 1392, 1393 e 1394/2018 – Edison Valentim Fassarella; 1404/2018 – Alexon 

Soares Cipriano. Ofícios: 4474/2018 – Associação de Moradores do Bairro Agostinho 

Simonato – Kézia Balardino – Presidente; 4476, 4477, 4478, 4479, 4480, 4494, 4495, 4496, 

4497, 4498, 4499, 4500, 4501, 4502, 4503, 4504, 4505, 4506, 4507, 4508, 4509, 4510 e 

4511/2018 – PMCI – Vander de Jesus Maciel – Assessor Executivo – SEMGOV; 4515/2018 

– FAMMOPOCI – Ronaldo Xavier – Presidente; 4518/2018 – Conselho Municipal de 

Segurança Alimentar e Nutricional de Cachoeiro de Itapemirim – Wesley Mendes – 

Presidente. Projeto de Lei: 163/2018 – Brás Zagotto. Recurso ao Plenário: 09/2018 – 

Allan Albert Lourenço Ferreira. Veto Parcial ao Projeto de Lei: 20/2018 – Poder 

Executivo. Convites: Lançamento de edição histórica da Revista Você Mais em homenagem 

ao ex-prefeito de Cachoeiro de Itapemirim, Deputado Estadual Theodorico de Assis Ferraço, 

no dia 19/12/2018, às 19:30 horas, no Jaraguá Tênis Clube; Feira de Natal promovida por 
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Artes no Sobrado, do dia 17 a 24/12/2018, das 8:00 às 18:00 horas, no Belas Artes. / 

Alexandre Bastos Rodrigues: — Informa que fará a prestação de contas da Mesa Diretora 

do biênio 2017/2018. Diz que foi feita a renovação do parque tecnológico da Câmara com a 

aquisição de quarenta e sete computadores, em 2017, no valor de 212 mil e 910 reais, e de 

vinte e cinco, em 2018, no valor de 115 mil reais, para atender a diversos setores e gabinetes. 

Ainda com relação ao parque tecnológico, comenta que foram adquiridos servidor de 

aplicativos, softwares de antivírus para todos os computadores em 2017 e 2018, impressora 

de crachás, softwares team viwer, uma licença corel draw e oito licenças Microsoft, office 

home & business. Destaca que também foram adquiridos dois bebedouros, dois fornos de 

micro-ondas, duas cafeteiras elétricas, uniformes e ternos para os vigias, vinte estantes de 

aço para arquivo, aparelhos de ar condicionado, sendo cinco de 12.000 btu’s, três de 60.000 

btu’s e um de 18.000 btu’s, um suporte para TV, nove cadeiras, quatro mesas, quatro HD’s 

externos, três switchs, um armário guarda volumes para a cantina, uma lavadora de alta 

pressão, quatro frigobares, dois televisores, três rádios comunicadores e um telefone sem fio. 

Com relação a contratações, informa que foi feito contrato de vigilância e monitoramento, 

com comodato de câmeras, de servidor virtual para maior segurança de dados, de internet 

banda larga transmitida via wifi por todo prédio, de empresa especializada para atendimento 

ao Portal da Transparência e de serviço de locação de garagem para o carro da Câmara. 

Salienta que foi feita a reforma do telhado, com a captação de água e a troca de toda a 

tubulação, da parte externa do prédio, das escadas, pintura e remodelação das áreas internas, 

especialmente do terceiro andar e dos gabinetes dos vereadores, melhoria do plenário 

(sonorização, data show, equipamento de gravação de atas e tomadas acessíveis nas mesas) e 

a modernização do elevador, o que está em andamento. Ainda em relação à reforma física da 

Câmara, diz que foi elaborado projeto arquitetônico e iniciada a reforma do andar térreo, 

para instalação da Biblioteca do Legislativo, da Escola Legislativa, do plenarinho, da sala de 

reuniões e sanitários, com melhor acessibilidade, sendo o investimento inicial de 110 mil, 

835 reais e 33 centavos. Quanto à racionalização de custos e trabalho, salienta que foi feita 

uma grande economia de combustível, pois, em 2016, foram gastos 11 mil, 549 reais e 92 

centavos, e, em 2017/2018, até o mês de novembro deste ano, 11 mil, 437 reais e 49 

centavos. Ressalta que foram reformadas vinte e três cadeiras. Com relação ao pronto 

pagamento, cita a criação de instrução normativa para melhor controle e fiscalização do 

suprimento de fundos, o maior controle sobre aquisições e serviços, utilizando o pronto 

pagamento, e a maior agilidade nas aquisições de pequeno vulto. Registra que, no que diz 

respeito aos servidores, foi feito decreto legislativo instituindo o cronograma para pagamento 

de salários, pagamentos dos servidores em dia e a contratação de estagiários. Ainda com 

relação aos servidores, diz que foi dada reposição salarial de 6,28% em 2017, reajustado o 

valor do tíquete-alimentação e criado o tíquete-feira, para pagamento a partir de 2019. 

Destaca que os servidores fizeram capacitação nas áreas de auditoria e controle interno, de 

transparência, de pregão/licitações, de procedimentos contábeis, de reavaliação patrimonial, 

de compras e almoxarifado, de RH e E-Social, de fiscalização de obras e geo-obras, de 

tecnologia da informação e de SAPL. Com relação à transparência, comunicação e 

cerimonial, informa que ocorreu o retorno da transmissão das sessões por rádio FM, 

contratação de agência de publicidade, está funcionando o novo site da Câmara em parceria 

com a Interlegis, sem custo, a sessão solene ganhou novo formato e foi realizado um 

levantamento de todas as homenagens prestadas de 1994 a 2018. Comenta que houve o 



CÂMARA MUNICIPAL DE CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM 
                        ESTADO DO ESPÍRITO SANTO 

  

“Feliz a nação cujo Deus é o Senhor” 
 

Praça Jeronymo Monteiro, 70 – Centro – CEP: 29300-170 – Cachoeiro de Itapemirim – Espírito Santo 
PABX: (28) 3526-5622 – FAX: (28) 3521-5753  

3 

aperfeiçoamento do Portal da Transparência e do SAPL. Segue registrando que, quando 

houver a fiscalização no próximo ano, a Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim irá 

pontuar como uma das Casas Legislativas mais transparentes do Estado, pois o Portal da 

Transparência encontra-se na mais perfeita consonância com as exigências dos órgãos 

fiscalizadores. Fala sobre a inserção de novos eventos envolvendo os servidores e os 

vereadores como a comemoração do Dia da Mulher, o novo formato da sessão solene, o 

Outubro Rosa, a exposição para celebrar os 150 anos de Cachoeiro, a visita de estudantes à 

Câmara e a comemoração dos aniversariantes do mês. Destaca a extinção de dívidas e o 

fechamento financeiro, com o pagamento das dívidas que a Câmara tinha com o INSS cujo 

valor, em 31/12/2016, era de 705 mil, 376 reais, sendo pago, em 2017, 539 mil, 698 reais e, 

em 2018, 105 mil, 423 reais, além da anistia do PERT, Programa Especial de Regularização 

Tributária, que foi de 60 mil, 253 reais. Observa que a dívida com o INSS está zerada. 

Quanto aos parcelamentos com o IPACI, cita que o saldo da dívida em 31/12/2016 era de 1 

milhão, 788 mil, 771 reais e 99 centavos, sendo pago, em 2017, 792 mil, 525 reais e 96 

centavos, e, em 2018, 996 mil, 246 reais e 3 centavos. Frisa que a dívida com o IPACI 

também está zerada. Ressalta que, para a quitação da dívida previdenciária, foram pagos 2 

milhões, 494 mil, 148 reais e 34 centavos. Com relação ao fechamento do exercício 2017, 

informa que o superávit orçamentário foi de 378 mil, 541 reais e 12 centavos, o rendimento 

de aplicação financeira 45 mil, 91 reais e 18 centavos e o levantamento de recolhimentos a 

maior ao INSS em anos anteriores 56 mil, 749 reais e 41 centavos. Explica que o duodécimo 

repassado à Câmara pela Prefeitura vai direto para uma conta de aplicação, assim, o 

Município não perde nenhum centavo, já que o resultado dessa aplicação financeira é 

devolvido à municipalidade. Diz que o valor total devolvido à Prefeitura, em 2017, foi de 

480 mil, 381 reais e 71 centavos. Ressalta que o fechamento estimado para o exercício 2018 

é de superávit orçamentário no valor de 150 mil reais e o rendimento de aplicação financeira 

de 100 mil reais. Segue registrando que as contas do exercício 2017 da Câmara foram 

aprovadas pelo Tribunal de Contas sem nenhuma ressalva. Elenca que estão em fase de 

estudos os seguintes projetos: transmissão da sessão via web, o que já está sendo testado, 

implantação de sistema de energia solar, melhorias na acessibilidade do prédio, melhoria na 

tramitação dos processos e controle de acesso à Câmara por meio de catracas eletrônicas, o 

que está em andamento. Agradece à Mesa Diretora, aos vereadores, aos diretores, aos 

servidores e aos assessores pelo apoio que recebeu, enquanto presidente da Câmara. Finaliza 

desejando a todos feliz Natal e próspero Ano Novo. / Na sequência, passou-se ao Pequeno 

Expediente, quando usaram a tribuna os seguintes Edis: / Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento: — Procede à leitura de uma carta em agradecimento a todos os servidores, 

vereadores e colaboradores da Câmara Municipal pela atenção que recebeu enquanto ocupou 

o cargo de 1ª secretária da Mesa Diretora. Agradece ao Presidente Alexandre Bastos a 

confiança depositada nela. / Aparteando Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — 

Agradece à Vereadora Renata pela parceria e pelo apoio dispensados a ele durante o tempo 

em que esteve à frente da presidência da Câmara. / Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento: — Segue desejando a todos feliz Natal e próspero Ano Novo. / Diogo Pereira 

Lube: — Diz que está feliz por ter feito parte da Mesa Diretora da Câmara, que fez uma bela 

gestão, e que não participou mais das decisões, devido a sua falta de experiência e aos seus 

compromissos como professor. Agradece aos demais vereadores pela confiança que 

depositaram nele, quando o elegeram o 2º secretário da Mesa. Comenta que participou da 
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apresentação feita pelo Poder Executivo do plano de cargos e salários dos servidores 

municipais e que esse projeto ainda não chegou à Câmara para que os vereadores possam se 

posicionar. Ressalta que fez dois pedidos de informação ao Executivo, sendo um sobre o 

estudo técnico feito pela Empresa Constalt Consultoria na gestão anterior sobre o plano de 

carreira para os professores e outro sobre o aporte financeiro anual que a Prefeitura faz para 

o setor de Educação. / Higner Mansur: — Comenta que fez indicação para que a Secretaria 

Municipal de Cultura e Turismo veja o que está sendo registrado sobre os pontos turísticos 

de Cachoeiro no site TripAdvisor, no qual as pessoas falam bem ou mal dos locais visitam. 

Cita comentários feitos sobre a Ilha dos Meireles, nos quais é relatada a situação de 

abandono em que se encontra o local. Salienta que também fez uma indicação, sugerindo que 

o Executivo possa aderir ao programa do Governo Federal que trata sobre o cultivo de 

produtos orgânicos, como plantas ornamentais e medicinais, em áreas abandonadas no 

Município. Registra que, a pedido de um amigo, fez indicação para que seja feita limpeza e 

capina na Rua Clarisse Toledo de Carvalho. / Aparteando Edison Valentim Fassarella: — 

Ressalta que já fez o mesmo pedido para essa rua, que dá acesso ao Condomínio Montanha, 

pois o mato tomou conta da via. Parabeniza a fala do Vereador Higner quanto à Ilha dos 

Meireles, pois é preciso fazer um trabalho de resgate daquele parque urbano. / Higner 

Mansur: — Informa que, no Grande Expediente, falará sobre outros requerimentos e 

indicações de sua autoria. / Antônio Geraldo de Almeida Costa: — Salienta que foi 

recebido na Câmara carinho e respeito pelos vereadores e servidores. Agradece o trabalho 

prestado por seus assessores e também os dos outros vereadores. Frisa o bom trabalho feito 

na Câmara pelo Diretor Wilson Dillem e diz que o Governo Municipal, através de um pedido 

do Presidente Alexandre Bastos, poderia aproveitar a experiência do mesmo em uma 

secretaria da administração. / Edison Valentim Fassarella: — Parabeniza o Presidente 

Alexandre Bastos e os membros da Mesa Diretora pela competência e transparência 

observadas em todos os setores da Câmara. Diz que a prestação de contas do Presidente 

Alexandre mostrou o quanto foi investido na Câmara. Segue desejando que os membros da 

nova Mesa Diretora, Vereadores Alexon, Ely, Elio e Sílvio, possam fazer um ótimo trabalho 

frente à Câmara no próximo biênio. Concorda com o que foi dito pelo Vereador Antônio 

Geraldo sobre o Wilson Dillem e diz que o diretor poderia aproveitado pelo Governo 

Estadual, já que ao Presidente Alexandre Bastos tem uma grande ligação com o Governador 

Casagrande. / Elio Carlos Silva de Miranda: — Parabeniza o Presidente Alexandre Bastos 

pelo trabalho bem-feito na Câmara no biênio 2017/2018, assim como também os membros 

da Mesa Diretora, Vereadores Wallace, Renata e Diogo. Destaca que, em breve, a nova Mesa 

Diretora assumirá a Câmara e ela terá a missão de continuar o bom trabalho que a atual tem 

feito. Diz que é importante estar vereador, mas que não ocupará esse cargo eternamente. 

Agradece a ajuda prestada pelos colegas na reflexão de várias questões na Câmara. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Agradece as palavras do Vereador Elio e o 

parabeniza pelo trabalho feito nos dois primeiros anos de mandato. / Allan Albert Lourenço 

Ferreira: — Parabeniza a Mesa Diretora, o Diretor Wilson Dillem e todos os servidores 

pelo bom trabalho realizado na Câmara. Lamenta que o Sr. Roberto irá se desligar na 

Câmara, que perderá muito com isso. Cumprimenta o Presidente Alexandre e os membros da 

Mesa Diretora pelo trabalho realizado no biênio 2017/2018. Agradece o apoio dos 

vereadores aos seus projetos, que se tornaram leis. / Alexandre Bastos Rodrigues 

(Presidente): — Agradece as palavras do Vereador Allan e o parabeniza pelo seu trabalho 
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nos primeiros dois anos de mandato. / Wallace Marvila Fernandes: — Agradece os 

vereadores por terem confiado nos membros da Mesa Diretora, da qual fez parte com muita 

honra e felicidade. Parabeniza a conduta e a gestão da Mesa Diretora, nas pessoas do 

Presidente Alexandre e da Vereadora Renata. Registra que o Presidente Alexandre Bastos 

sempre ouviu os vereadores, antes de tomar qualquer decisão, o que demonstra a sua 

liderança. Deseja boa-sorte à nova Mesa Diretora, formada pelos Vereadores Alexon, Ely, 

Elio e Sílvio, e que ela seja melhor do que a atual, o que trará benefícios para o Município e 

para os servidores da Câmara. Agradece o trabalho feito por todos os servidores do 

Legislativo, destacando a competência e o trato que o Diretor Wilson Dillem dispensou a 

todos os vereadores. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Agradece ao Vereador 

Wallace pelas palavras e pela parceria junto à Mesa Diretora. / Delandi Pereira Macedo: — 

Agradece a todos os servidores da Câmara e aos vereadores pelo trabalho feito em 2018. 

Parabeniza ainda o trabalho da Mesa Diretora, na pessoa do Presidente Alexandre Bastos, do 

Diretor Wilson Dillem e da Chefe de Gabinete Ana, sempre presentes na Câmara. Analisa 

que as ações e os trabalhos dos vereadores na Câmara deveriam ser mais divulgados e que, 

desde o início do mandato, solicitou que as sessões fossem transmitidas via rádio, web e TV. 

Registra que o seu trabalho como líder do prefeito é espinhoso e, às vezes, ocorrem debates 

acirrados, o que sempre foi feito com muita responsabilidade. / Alexandre Bastos 

Rodrigues (Presidente): — Agradece as palavras do Vereador Delandi e o parabeniza pelo 

trabalho realizado como líder do governo, ajudando na aprovação da maioria dos projetos do 

Executivo. / Rodrigo Sandi: — Parabeniza o Vereador Alexandre Bastos pelo excelente 

trabalho que realizou como presidente da Câmara. Lembra que se filiou ao PSB há dez anos 

a convite do Presidente Alexandre, a quem apoiou em várias eleições, e que foi eleito 

vereador através do citado partido. Cumprimenta os demais membros da Mesa Diretora, 

Vereadores Wallace, Renata e Diogo, e aos demais parlamentares da Câmara pelo trabalho 

que realizaram no biênio 2017/2018. Agradece o trabalho feito por todos os servidores, 

especialmente o Diretor Wilson Dillem, que agiu com eficiência e segurança, estando sempre 

presente na Câmara. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Agradece as palavras 

do Vereador Rodrigo, diz que o PSB está de portas abertas para recebê-lo novamente e o 

parabeniza pelo trabalho feito nos dois primeiros anos de mandato. / Alexon Soares 

Cipriano: — Parabeniza a Mesa Diretora, composta pelos Vereadores Alexandre Bastos, 

Wallace, Renata e Diogo, eleita por unanimidade, para conduzir a Câmara no biênio 

2017/2018. Cumprimenta o Presidente Alexandre pela forma como conduziu a Câmara, 

sanando questões financeiras e administrativas. Agradece o empenho do Diretor Wilson 

Dillem, dizendo ele sempre esteve presente na Câmara para resolver as questões. Parabeniza 

ainda a Ana, Chefe de Gabinete, que sempre atendeu às diversas demandas que chegaram ao 

gabinete da presidência, e a toda a equipe de assessores do Presidente Alexandre Bastos. 

Pede a Deus que abençoe a todos que compõem a família Câmara Municipal. Registra que a 

nova Mesa Diretora dará continuidade ao trabalho da atual e ouvirá sugestões dos vereadores 

e servidores da Câmara, para que a Casa possa avançar ainda mais nos próximos dois anos. 

Deseja a todos feliz Natal e próspero Ano Novo, cheio de saúde e felicidade. / Alexandre 

Bastos Rodrigues (Presidente): — Agradece as palavras do Vereador Alexon e pede que 

Deus lhe dê muita paciência e sabedoria na condução da Câmara no próximo biênio. Lembra 

que o Wilson Dillem, antes vir trabalhar como diretor do Legislativo, foi convidado para 

fazer parte da administração do Prefeito Victor Coelho, mas que ele preferiu atuar aqui, 
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devido ao amor que tem pela Câmara. / Em seguida, teve início o Grande Expediente, 

quando usaram a tribuna, por ordem de inscrição, os seguintes Edis: / Renata Sabra Baião 

Fiório Nascimento: — Destaca que a Ana, Chefe de Gabinete, e todas as mulheres da 

equipe da presidência deveriam receber destaque, porque emprestaram um olhar feminino, 

materno e cuidadoso à Câmara, o que facilitou muito a realização de eventos como a 

comemoração do Dia da Mulher, os encontros de servidores e a sessão solene com novo 

formato. Convida a todos para inauguração da nova sede da Delegacia da Mulher em 

Cachoeiro, no dia 20/12, quinta-feira, às 15:00 horas, no antigo prédio da Defensoria 

Pública. Lembra que lutou muito para que a inauguração dessa delegacia pudesse se tornar 

realidade. Agradece ao Governador Paulo Hartung que procurou resolver o problema da 

Delegacia da Mulher em Cachoeiro e que também olhou pelo Distrito de São Joaquim, pois 

existe recurso no Orçamento/2019 do Estado para cuidar daquela localidade, que está 

abandonada. Ressalta que é preciso que os vereadores fiquem atentos, porque a licitação do 

rotativo será no dia 09/01. Diz que não entende como foi homologada a licitação para a 

reforma do CRAS do Bairro Alto Independência, que ainda não foi inaugurado, e não há 

dinheiro para finalizar a obra da supercreche do Bairro Village da Luz. / Aparteando 

Wallace Marvila Fernandes: — Registra que visitou o citado CRAS, que ficou abandonado 

por muito tempo e foi depredado, e se diz feliz por saber que aquele prédio será reformado 

com recursos da própria Prefeitura, pois, assim, a população poderá ser atendida naquele 

local. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — Parabeniza a Kézia pela eleição para 

presidente da Associação de Moradores do Bairro Agostinho Simonato, a Secretaria de 

Esporte pelo evento “Arena Cachoeiro” e a Secretaria de Agricultura pela elaboração e 

publicação do novo Regimento Interno para a utilização do Parque de Exposição Carlos 

Caiado Barbosa. Destaca que esse novo Regimento trata também do valor a ser cobrado pelo 

uso dos espaços públicos, o que precisa ser noticiado. Lembra que fez um pedido de 

informação sobre o preço pago para a utilização dos espaços públicos de Cachoeiro, mas 

ainda não obteve resposta. Deseja a todos feliz Natal e próspero Ano Novo, cheio de 

realizações para Cachoeiro, o Sul do Estado e o Espírito Santo. / Higner Mansur: — 

Salienta que fez indicação para que o Poder Executivo verifique os comentários feitos no site 

TripAdvisor por pessoas que visitaram a ponte de ferro e, assim, melhore as condições 

daquele ponto turístico de Cachoeiro. Registra que protocolou pedido de informação a 

respeito do Parque do Itabira, belo ponto turístico do Município, onde nada foi feito para 

estimular a visitação. Ressalta que fez indicação no sentido de que a Prefeitura possa 

homenagear as empresas que pagam os maiores valores de ISS e que investem no esporte, no 

turismo, na cultura, no meio ambiente e na assistência social, como ocorre no Município de 

Ponta Grossa. Frisa que deu entrada em indicação para que a Prefeitura possa orientar os 

proprietários de bens/imóveis tombados como patrimônio histórico sobre a existência do 

FUNCULTURA, do Governo do Estado, que ajuda na reforma desses prédios. Destaca que 

fez pedido de informação para saber onde foram construídas as caixas secas e as pequenas 

barragens em Cachoeiro. Menciona que foi publicado no Diário Oficial do Município, de 

março de 2018, que seriam entregues kits de energia solar a dez escolas de Cachoeiro e que 

fez um pedido de informação para saber quantas entidades já foram beneficiadas com esses 

kits e qual economia está sendo feita. Segue dizendo que, segundo informações não oficiais, 

a Secretaria de Meio Ambiente multou a SEMDURB por irregularidades na poda de árvores 

na Avenida Lacerda de Aguiar e em outros locais de Cachoeiro e que fez um pedido de 
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informação para confirmar esse fato. Comunica que solicitou a cópia do documento de 

“irmanamento” que Cachoeiro fez com a cidade chinesa de Nan’an, em 21/03/2018, e que 

deseja saber quais foram os resultados práticos obtidos com esse tratado. / Antônio Geraldo 

de Almeida Costa: — Diz que participou da bela festa promovida pela Associação de 

Moradores do Bairro Agostinho Simonato, cuja presidente é a Kézia, e, na ocasião, foi 

assinada a ordem de serviço para o início da reforma do ginásio daquela comunidade. 

Comenta que essa reforma é fruto do trabalho que ele fez com o seu gabinete itinerante 

naquela comunidade, quando ouviu população sobre as várias necessidades do bairro. 

Agradece ao Governo Municipal e à Secretária Luciara pela reforma da unidade de saúde do 

Bairro BNH de Cima, que será iniciada em janeiro de 2019, e por ter sido estendido o 

contrato dos funcionários da área de saúde, que atuam com os Médicos de Família, até o 

final do mês de agosto. Registra que a Secretária Lilian esteve no BNH de Cima e explicou 

que a Academia Mais Saúde não será inaugurada no bairro este ano, porque a agenda do 

prefeito está muito cheia. Informa que, na ocasião, solicitou à secretária que seja trocada a 

areia do campo society e revitalizada a pista de caminhada da Bairro BNH de Cima. Registra 

que, quando da discussão do subsídio da passagem de ônibus, foi informado de que o 

motorista, que não contava com a ajuda de um trocador, recebia um valor maior, mas, 

depois, soube que isso não procede; diante disso, diz que não tem nenhuma dúvida a respeito 

do seu voto contrário ao subsídio. Relata que, provavelmente, haverá reajuste no preço da 

passagem no início do próximo ano, o que vai recair no bolso do usuário do transporte 

coletivo. Salienta que, agora, a administração municipal tem tudo para deslanchar, porque o 

secretário de Governo está de férias e a informação é a de que ele não voltará para 

Cachoeiro, já que fará parte do segundo escalão do Governo Estadual e quem deverá ocupar 

aquela pasta é o Paulo Miranda, o que, politicamente, será um bom negócio para a 

administração. / Edison Valentim Fassarella: — Parabeniza o Hermogênio Volpato pela 

bela festa da Equipe Tradição, realizada no Clube Ita, para homenagear vários desportistas 

cachoeirenses. Registra que vai sugerir ao Hermogênio que seja prestada homenagem à 

Carol, atleta do Bairro Paraíso, que joga em um time da França e é muito bem remunerada. 

Ressalta o excelente trabalho que a Secretária Lilian vem fazendo em Cachoeiro e diz que 

ficou impressionado com a estrutura do evento “Arena Cachoeiro”, realizado pela Secretaria 

de Esporte. / Aparteando Higner Mansur: — Registra que é um grande fã da Secretária 

Lilian e que gostaria que ela não deixasse a Secretaria de Esporte. / Aparteando Elio Carlos 

Silva de Miranda: — Concorda que a secretária de Esporte tem feito um excelente trabalho 

em Cachoeiro, pois ela tem recebido apoio do governo, visto que o investimento atual é mais 

do que o dobro do da administração do ex-prefeito Casteglione, além do conhecimento que a 

Lilian tem no setor, pois já atuou na Secretaria Estadual de Esporte. / Edison Valentim 

Fassarella: — Diz que tem participado de várias reuniões para tratar sobre o plano de cargos 

e salários, que vai contemplar os agentes de saúde e os de combate a endemias, os técnicos 

de enfermagem e os médicos. Salienta que a sua preocupação é com os enfermeiros, que 

terão quase o mesmo salário dos técnicos. Ressalta que irá discutir esse assunto com o líder 

do prefeito para tentar chegar a um acordo que seja bom para os enfermeiros. / Elio Carlos 

Silva de Miranda: — Convida todos para a formatura dos alunos da Escola Família 

Agrícola, no dia 22/12, às 19:00 horas, na comunidade de Jacu. Diz que ficou feliz com o 

valor destinado pelo prefeito no Orçamento/2019 para a área de Educação de extensão rural, 

que foi de 300 mil reais. Agradece à Prefeitura que fez o patrolamento e o ensaibramento de 
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seis ruas do Morro do Nicolau, em Córrego dos Monos, pedido feito por ele e pelo Vereador 

Paulo. / Aparteando Paulo Sérgio de Almeida: — Ressalta que é importante a parceria 

entre os vereadores para que a população tenha uma melhor qualidade de vida. / Elio Carlos 

Silva de Miranda: — Informa que fez outros pedidos para a comunidade de Córrego dos 

Monos e aguarda que sejam atendidos pela administração. Registra que participou da festa 

feita pela Associação de Moradores do Bairro Agostinho Simonato, quando foi assinada a 

ordem de serviço para a reforma da quadra, dos banheiros, da cantina e do espaço em torno 

do ginásio daquela comunidade. Salienta que, segundo a secretária de Educação, a Creche 

Raul Sampaio, fechada pelo governo passado, será reformada e reaberta para atender à 

comunidade do Agostinho Simonato. Comenta que, quando os vereadores se unem para 

resolver uma problemática, a solução acontece mais rápido e a população ganha com isso. / 

Aparteando Sílvio Coelho Neto: — Salienta que a reforma do ginásio e a reabertura da 

creche serão importantes para o Bairro Agostinho Simonato, que cresceu muito. / Elio 

Carlos Silva de Miranda: — Menciona que há bastante tempo tem feito um trabalho junto 

às crianças, na época do Natal e do Dia das Crianças, o que é muito prazeroso para ele. / 

Wallace Marvila Fernandes: — Agradece o apoio da Guarda Municipal e da Polícia 

Militar à Corrida Quatro Estações, que ocorreu domingo passado e foi um sucesso. 

Parabeniza a Secretária Lilian e toda a sua equipe pelo evento realizado na Ilha da Luz, que 

contou com a participação de cerca de duas mil pessoas. Destaca que está mantendo um 

diálogo com os professores e enfermeiros sobre o plano de cargos e salários, que não teve 

boa aceitação por parte de várias classes de servidores. Afirma que o prefeito deve ouvir 

todas as categorias de servidores para que o plano de cargos e salários seja o melhor 

possível. Diz que os vereadores devem analisar, debater e votar esse projeto de forma a que 

seja bom para os servidores. / Aparteando Diogo Pereira Lube: — Concorda que deve 

haver diálogo com todas as categorias de servidores para que elas digam o que é melhor. 

Frisa que os vereadores representam todas classes e podem fazer emendas ao projeto na 

tentativa de ajudá-las. / Wallace Marvila Fernandes: — Comenta que o período de recesso 

da Câmara pode ser utilizado para o diálogo com os servidores sobre o plano de cargos e 

salários. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Agradece a todos os vereadores pelo que 

apoio aos projetos de sua autoria que se tornaram leis, sendo dois sobre inclusão: dos autistas 

e da colocação de brinquedos adaptados para crianças com deficiência em espaços públicos, 

e outro determinando que as agências bancárias ofereçam guarda-volumes para os seus 

usuários. Parabeniza o trabalho feito por todos os vereadores na Câmara, fiscalizando o 

Executivo e cobrando o que lhes é solicitado pela população. Comenta que o seu desejo é 

que o plano de cargos e salários abarque as necessidades de todos os servidores e diz que 

esse projeto será bem debatido pelos vereadores. Deseja a todos feliz Natal. / Delandi 

Pereira Macedo: — Agradece à Mesa Diretora que oportunizou a realização de um 

momento devocional na Câmara, que ocorre todas as segundas-feiras. Segue agradecendo a 

cada vereador que entendeu o seu posicionamento como parlamentar e líder do governo. 

Pede desculpas a todos, porque, algumas vezes, no afã de defender os projetos, acabou 

levantando a voz e extrapolando os limites. Diz que respeita a todos os vereadores e que o 

voto de cada um tem o mesmo valor. Agradece a todos os seus assessores, que o ajudaram a 

cumprir bem o mandato de vereador. Agradece ainda o corpo da Prefeitura que o tem 

ajudado, como líder do prefeito e também como vereador, que precisa da ação do Executivo 

nos bairros. Registra que fez mais de quatrocentos requerimentos e indicações para atender 
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às comunidades, além de projetos. Comenta que, devido à aprovação do subsídio, muitas 

pessoas foram para as redes sociais e amaçaram os vereadores, dizendo que a eleição de 

2020 está próxima. Frisa que não tem medo das eleições e que quem o colocou na Câmara 

foi o voto popular e a vontade divina. Diz que tem plena convicção do trabalho que está 

fazendo aqui e daquilo que está defendendo. Destaca que não se deixou ser corrompido na 

política, assim, também os demais vereadores da Câmara. Parabeniza o Vereador Rodrigo 

pelo projeto que trata sobre a pintura de escadarias, destacando viu o bom serviço que a 

Prefeitura fez naquela que fica na Avenida Aristides Campos. / Sílvio Coelho Neto: — 

Registra o seu pedido de desculpas por suas falhas e o seu agradecimento a todos os 

vereadores que o ajudaram. Ressalta que participou da festa promovida pela Associação de 

Moradores do Bairro Agostinho Simonato, quando foi assinada a ordem de serviço para a 

reforma do ginásio daquela comunidade. Parabeniza a chapa eleita para a dirigir a citada 

associação. Agradece ao Secretário Santigo pela obra do calçadão feito em Conduru e ao 

Secretário Paulo Miranda e ao Subsecretário Flávio Coelho pela limpeza que está sendo feita 

no mesmo distrito. Registra que foi terminada a rede de saneamento de Conduru e que, 

agora, 100% do esgoto do distrito serão tratados. Informa que, no início do próximo ano, a 

BRK iniciará a obra de extensão da rede de água do Km 09 e de outras sete comunidades, 

projeto votado na Câmara cujo valor é de 2 milhões e 400 mil reais. Lembra que, há dois 

anos, faleceu o seu assessor Robson Santos Graceli, conhecido como Bofinho, e que, junto 

com o Vereador Paulo, fará um projeto dando o nome do amigo falecido a uma rua do Bairro 

Jardim Itapemirim. / Paulo Sérgio de Almeida: — Registra que solicitou ao Secretário 

Paulo que sejam investidos no Bairro IBC e adjacências os recursos provenientes da 

compensação financeira pela exploração de recursos minerais, visto que tem sede naquela 

região a Empresa Minerasul. Destaca que a Minerasul solicitou a ampliação da sua área de 

extração e que foi realizada pelo IEMA uma audiência pública no SESI, quando os 

moradores da região relataram diversos danos causados, supostamente, pelas explosões 

diárias e pelo tráfego de carros pesados da empresa. Diz que também solicitou ao Secretário 

Paulo que sejam feitas melhorias nas estradas de Bebedouro e de Córrego dos Monos. 

Agradece ao Prefeito Victor e aos Secretários Valadão, Santiago e Paulo Miranda por terem 

feito o patrolamento e o ensaibramento das ruas do Morro do Nicolau, em Córrego dos 

Monos, atendendo a um pedido seu. Destaca que está sendo finalizado, hoje, o patrolamento 

da estrada de Bebedouro. Parabeniza o trabalho que é feito pelos enfermeiros e técnicos de 

enfermagem nos postos de saúde. Frisa que o salário que esses profissionais recebem é 

vergonhoso e que eles não estão sendo contemplados no plano de cargos e salários. Pede o 

apoio dos vereadores no sentido de que a situação dessa categoria possa ser revista no 

projeto. Comenta que, na semana passada, o Prefeito Victor solicitou ao Secretário Weydson 

que fosse feito um levantamento sobre o número de enfermeiros no Município e uma 

simulação para que possa ser melhorado o salário desses profissionais. / Aparteando Brás 

Zagotto: — Salienta a importância dos enfermeiros que sempre resolveram todas as 

questões nos postos de saúde dos bairros de Cachoeiro, mesmo não sendo bom o salário 

deles, e acrescenta que é justo os vereadores ajudarem essa categoria. Relata que o Prefeito 

Victor e o Secretário Weydson já informaram que estão abertos ao diálogo com todas as 

categorias de servidores para tratar sobre o plano de cargos e salários. / Paulo Sérgio de 

Almeida: — Frisa que os profissionais que trabalham nas unidades de saúde atuam com 

amor e carinho. / Rodrigo Sandi: — Lembra que, quando o Vereador Higner o presenteou 
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com o Livro As Lições de Medelín e Bogotá, o Bairro Zumbi estava sofrendo um dos piores 

momentos com relação à violência. Destaca que o citado livro conta como as pessoas, com 

força de vontade, podem mudar uma sociedade. Incentivado pelo livro, diz que, através de 

uma simples indicação, solicitou que a Prefeitura fizesse as escadas coloridas na cidade, 

atitude pela qual foi parabenizado pelo Vereador Delandi. Frisa que o Município ainda tem 

dificuldades para fazer algumas coisas, mas diz acreditar que, nos próximos dois anos, 

Cachoeiro possa ser bem cuidado, limpo, colorido e bonito. Comenta que não faz parte da 

situação nem da oposição ao governo, mas sempre cobrou do Executivo as necessidades da 

população, porque foi eleito por uma comunidade carente. Registra que, no Bairro Zumbi, há 

mais de mil duzentas e trinta famílias que vivem na extrema pobreza. Ressalta que grande 

parte da população acha que os vereadores devem doar cestas básicas, pagar contas de 

energia e conseguir empregos para as pessoas. Salienta que deveria haver uma união entre o 

prefeito, os deputados estaduais e federais e os vereadores para estudarem uma forma para 

que Cachoeiro possa crescer. Parabeniza o Vereador Ely Escarpini, que é uma pessoa 

humilde, digna e ser humano, antes de político. / Alexon Soares Cipriano: — Fala sobre a 

sua satisfação de exercer o mandato de vereador, que foi uma benção de Deus na sua vida, e 

sobre os desafios do cargo. Lembra que os vereadores estão na Câmara para representar a 

população e lutar por dias melhores para cada cidadão do Município. Frisa que, este ano, 

muitos projetos importantes foram aprovados na Câmara, como o que ele apresentou no 

sentido de que a pessoa indicada pelo prefeito para assumir a presidência da AGERSA, 

antes, seja sabatinada pelos vereadores. Agradece o apoio que vem recebendo de sua esposa 

e suas duas filhas. Pede que as pessoas avaliem o mandato dos eleitos em 2016 nas eleições 

de 2020. Agradece aos seus assessores e também aos dos outros vereadores e aos servidores 

efetivos e comissionados da Câmara pelo trabalho que vêm fazendo. Agradece ainda à 

imprensa que registra e publica o que a Câmara tem produzido, através do mandato de cada 

vereador. / Dario Silveira Filho: — A pedido do Deputado Marcos Mansor, convida os 

vereadores para estarem presentes, amanhã, às 19:00 horas, no Palácio Anchieta, para 

presenciarem o governador assinar a ordem de serviço para a implantação do Programa 

Caminho do Campo na ES-483, até a comunidade de Jacu. Registra que, depois de muitos 

pedidos que ele fez ao Prefeito Victor Coelho, será feita a licitação para a pavimentação e 

construção de muros com escadaria na Rua José Olímpio Gomes, obra no valor de 455 mil, 

177 reais. Comenta que todos os dias procura o prefeito e os secretários para falar sobre as 

necessidades da população, honrando o mandato que lhe foi outorgado. Parabeniza o 

Presidente Alexandre Bastos pela condução da Câmara no biênio 2017/2018. Diz que levou 

muita pancada durante a campanha para vereador, mas Deus é fiel e ele saiu vitorioso da 

eleição, recebendo votos dos amigos e gastando apenas 1 mil, 150 reais. Lembra que viveu 

uma situação muito difícil este ano e que várias pessoas estavam torcendo para a sua saída da 

Câmara. Enfatiza que as pessoas devem respeitar os vereadores, pois todos têm uma família. 

Agradece o apoio que sempre recebeu dos vereadores e se coloca à disposição de todos para, 

junto, somar. Deseja a todos feliz Natal e próspero Ano Novo. / Alexandre Bastos 

Rodrigues (Presidente): — Agradece as palavras do Vereador Dario e o parabeniza pelo 

trabalho que vem fazendo na Câmara, representando o povo de Cachoeiro, especialmente, o 

dos Bairros União e Monte Belo. / Alexandre Andreza Macedo: — Dirigindo-se ao 

Vereador Dario, diz que, mesmo buscando o bem comum e representando bem a comunidade 

que os elegeu, os parlamentares acabam levando pancada, o que faz parte do ofício. Felicita 
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todos os vereadores por serem pessoas de caráter, que buscam ajudar o povo de Cachoeiro, e 

diz que os respeita muito. Salienta que não se pode perder a esperança de que Cachoeiro irá 

melhorar. Registra que o plano de cargos e salários ainda não foi fechado e que os 

vereadores poderão fazer modificações depois de ouvir todas as categorias de servidores 

municipais, especialmente a dos professores. Destaca que esse é um momento muito especial 

para o prefeito, pois ele está proporcionando esse plano para os servidores municipais, e diz 

acreditar que, no final, todos sairão satisfeitos. Comenta que observou muita insatisfação por 

parte dos servidores para com o presidente do SINDIMUNICIPAL e diz que não entende o 

porquê de não pedirem a saída dele do sindicato. Agradece a todos os seus assessores pelo 

trabalho que prestaram este ano e pede desculpas pelos momentos em que ele se alterou por 

não ter conseguido, junto ao Poder Executivo, os benefícios necessários para a população. / 

Brás Zagotto: — Registra que, no sábado, ocorreu a festa de confraternização pelo final da 

temporada da Escolinha de Futebol do Grêmio Santo Agostinho, projeto que conta com mais 

de duzentas crianças e que, no dia 12/01, esses atletas irão disputar a Copa Gazetinha, em 

Itarana. Parabeniza todos que participam e ajudam aquele projeto e outros como o do Frei 

João e o do Basiléia. Informa que, hoje, ele e o Subsecretário Elias fizeram um levantamento 

topográfico para a construção de passarela, ligando a ponte de ferro ao DETRAN, inclusive 

lembra que o Deputado Manato fez uma emenda no valor de 400 mil reais para essa 

finalidade. Comenta que foi convidado para o lançamento da Revista Você Mais, que 

homenageará o ex-prefeito Ferraço. Menciona várias histórias sobre os prefeitos que 

passaram por Cachoeiro e também sobre a Câmara Municipal. / Aparteando Diogo Pereira 

Lube: — Registra que fez um trabalho sobre Ferraço na sua segunda pós-graduação e que 

tem o projeto de escrever um livro sobre o Vereador Brás Zagotto, que tem uma história de 

trabalhos feitos pelo Bairro Vila Rica, pela Câmara e por Cachoeiro. / Brás Zagotto: — 

Agradece ao Vereador Diogo. Comenta que está sendo muito criticado por ter votado a favor 

do subsídio, mas diz que a maioria das pessoas que estão fazendo essas críticas não sabem o 

que é subsídio, que vai ajudar a manter os empregos da Viação Flecha Branca. Diz que o 

Vereador Dario está na Câmara por uma determinação de Deus e que representa muito bem o 

Bairro União e todo o Município de Cachoeiro. Lembra que votou muitos projetos 

importantes e polêmicos na Câmara, como o de concessão do serviço de água e esgoto e o de 

encontro de contas da Selita com o Município. Deseja a todos feliz Natal e próspero Ano 

Novo. / Logo após, teve início o Horário das Lideranças. / Alexandre Bastos Rodrigues 

(Presidente): — Diz que será respeitado um minuto de silêncio pelo falecimento do Sr. José 

Maria Gomes. / Delandi Pereira Macedo (Líder do Executivo): — Agradece a todos os 

vereadores, porque quase todos os projetos do Executivo já foram votados, e não será preciso 

fazer a tão falada limpeza de pauta com relação às matérias do governo, e sim apenas às dos 

vereadores. Explica que, se os projetos não forem votados hoje, eles terão que ser 

reapresentados no próximo ano. / Aparteando Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): 

— Parabeniza o Vereador Delandi pelo trabalho que fez na Câmara como líder do Executivo 

e diz que ele merece ser reconduzido à posição de liderança do governo no próximo ano. / 

Delandi Pereira Macedo: — Agradece ao presidente a referência e diz que não almeja a 

posição de líder no próximo ano. Parabeniza o Miro que foi eleito presidente da Associação 

de Moradores do Bairro Gilson Carone. / Higner Mansur (PSB): — Parabeniza o 

Presidente Alexandre e a Mesa Diretora pelo excelente trabalho que executaram no biênio 

2017/2018. Registra o seu desejo de continuar como presidente da Comissão de 
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Constituição, Justiça e Redação no próximo biênio. Diz que não será preciso fazer a 

chamada limpeza de pauta, porque a Comissão de Constituição passou a funcionar melhor e 

também devido à relação de projetos, que necessitavam do parecer da CCRJ, feita pelo 

Vereador Delandi. Agradece as palavras do Vereador Rodrigo e diz que o maior elogio foi ele 

ter gostado do livro. Ressalta que ficou muito feliz com a visita que as suas netas lhe fizeram 

na Câmara, quando foram muito bem recebidas por todos. Destaca que as suas netas 

comentaram que ele é muito querido na Câmara e diz que também gosta de todos aqui. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Prorroga a sessão pelo tempo necessário 

para o término dos trabalhos. / Rodrigo Sandi (PODEMOS): — Registra que fez várias 

indicações ao Executivo, sendo que algumas foram atendidas; outras, não. Diz que acredita 

que o governo ainda dará a volta por cima e fará com que Cachoeiro tenha uma nova 

história. Agradece a todos os vereadores pela parceria e pelo jeito simples e humilde de 

agirem. Comenta que, na atual legislatura, observa que os vereadores torcem uns pelos 

outros, o que não se via no passado, além de todos se respeitarem. Frisa que continuará a 

cobrar que haja mais harmonia entre o Executivo e a Câmara. Enfatiza que a Câmara deve 

continuar ouvindo os anseios do povo de Cachoeiro. Ressalta que cada vereador tem uma 

bandeira e todos foram escolhidos por Deus para estarem aqui, representando o povo do 

Município. Salienta que os dezenove vereadores e o Prefeito Victor farão com que Cachoeiro 

se torne uma cidade melhor para o povo viver. / Alexandre Valdo Maitan (PDT): — 

Destaca que os membros da Comissão de Constituição, Justiça e Redação prepararam o 

parecer do Projeto de Lei 160/2018, de sua autoria, e solicita ao presidente a inclusão do 

mesmo na pauta do dia. / Antônio Geraldo de Almeida Costa (PP): — Registra que, 

ontem, a equipe do Estrela do Norte, que está fazendo a pré-temporada em Marataízes, 

apresentou o novo treinador, o Orlando da Hora. Diz que, para ajudar o Estrela, está 

vendendo uma cartela de ingressos para os cinco primeiros jogos da equipe no Campeonato 

Estadual, cujo valor é de 50 reais. / Aparteando Brás Zagotto: — Registra que vai comprar 

essa cartela de ingressos para ajudar o Estrela, porque é um apaixonado pelo clube, que 

representa Cachoeiro. / Antônio Geraldo de Almeida Costa: — Pede desculpas por ter sido 

áspero algumas vezes nos seus discursos na Câmara e diz que todos os vereadores desejam o 

melhor para o povo de Cachoeiro. Convida os vereadores para o seu casamento, na próxima 

sexta-feira, às 16:00 horas, no Cartório Roberto Valadão, e, no sábado, às 9:00 horas, no sítio 

do Pastor Francisco, em Richimond, Vargem Alta. / Prosseguindo, iniciou-se a Ordem do 

Dia. / A seguir, foram aprovados, em bloco, por unanimidade dos presentes, os pedidos dos 

Vereadores Alexandre Valdo Maitan, Alexandre Bastos Rodrigues, Elio Carlos Silva de 

Miranda, Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, Diogo Pereira Lube, Rodrigo Sandi, 

Antônio Geraldo de Almeida Costa, Allan Albert Lourenço Ferreira e Delandi Pereira 

Macedo para a inclusão na pauta do dia dos seguintes Projetos de Lei: 60, 91, 148, 150, 

151, 152, 154, 155, 156, 157, 158, 159, 160, 161 e 162/2018, e dos Vetos Parciais aos 

Projetos de Lei 20, 59 e 94/2018. / Brás Zagotto, levantando questão de ordem: — Pede 

a retirada do Projeto de Lei 163/2018 de sua autoria. / Rodrigo Sandi, levantando questão 

de ordem: — Solicita ao presidente que os projetos incluídos na pauta do dia e os 

requerimentos sejam apreciados em bloco, exceto os vetos. / Paulo Sérgio de Almeida, 

levantando questão de ordem: — Pede ao presidente que o Projeto de Lei 60/2018 seja 

apreciado em destaque. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Explica que serão 

votados em separados os vetos, um projeto do Poder Executivo e o PL 60/2018. / Em 
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seguida, foi aprovado, por unanimidade dos presentes, o pedido do Vereador Rodrigo Sandi 

para que as matérias incluídas na pauta do dia sejam apreciadas em bloco. / Logo após, 

foram aprovadas, em bloco, as seguintes matérias: Requerimentos: Enviando Votos de 

Congratulação: 1357/2018 – Delandi Pereira Macedo; 1361, 1362, 1363, 1364, 1365, 1366, 

1367, 1368, 1369, 1370, 1371, 1372, 1373, 1374, 1375, 1376, 1377, 1378, 1379, 1380, 1397, 

1398, 1399, 1400 e 1401/2018 – Sílvio Coelho Neto; 1381, 1382 e 1383/2018 – Renata 

Sabra Baião Fiório Nascimento; 1392, 1393 e 1394/2018 – Edison Valentim Fassarella; 

1404/2018 – Alexon Soares Cipriano; 1358/2018 – Higner Mansur (Requer que o prefeito 

lhe informe o seguinte: 1 – O que foi produzido no Parque do Itabira nos últimos vinte e 

quatro meses, no sentido do turismo, cultura e meio ambiente? 2 – Existem projetos e/ou 

estudos do Executivo para a região? Havendo, favor encaminhá-los à Câmara); 1359/2018 – 

Higner Mansur (Requer que o prefeito lhe informe o seguinte: 1 – Fornecer estatísticas 

documentais, as mais discriminadas possíveis, de quantas e onde foram construídas caixas 

secas e pequenas barragens no Município, com auxílio ou assistência técnica da Prefeitura, 

nos anos de 2017 e 2018, mês a mês; 2 – Qual a previsão de novas caixas secas e barragens 

para os próximos dois anos, discriminadas por área/distrito? 3 – Fornecimento de estatísticas 

outras da mesma área de governos anteriores, se existentes e/ou afirmação de inexistirem); 

1384/2018 – Higner Mansur (Requer que o prefeito municipal lhe informe o seguinte, de 

acordo com os Diários Oficiais do Município de 07/03/2018, página 03, e 09/03/2018, 

página 05: 1 – Cópia autenticada de documento de “irmanamento” e de outros, se houver; 2 

– Informações sobre resultados práticos de tal “irmanamento”, principalmente quanto a 

benefícios já conseguidos para o Município; 3 – Quais são esses bons frutos já gerados e 

referidos pelo prefeito, bem como quais serão os futuros bons frutos a serem gerados, 

conforme consta dos citados Diários do Município?); 1385/2018 – Higner Mansur (Requer 

que o prefeito municipal lhe informe o seguinte, de acordo com o Diário Oficial de 

14/03/2018, página 03: 1 – Se os kits de energia solar já foram entregues às dez escolas e 

quais são elas? 2 – Se entregues, qual a economia, mês a mês, de cada escola? 3 – Se não 

foram entregues, quando serão? 4 – O Município – Poder Executivo – tem algum outro 

equipamento de energia solar em funcionamento e onde está, se for o caso?); 1386/2018 – 

Higner Mansur (Requer que o prefeito municipal lhe informe o seguinte, de acordo com o 

Diário Oficial de 22/11/2018, página 03: 1 – Segundo informações não oficiais, a própria 

Prefeitura – Secretaria de Meio Ambiente – multara a si mesma (SEMDURB) por 

irregularidades na poda; 2 – Informar a veracidade disso, enviando, no caso, cópias das 

multas impostas e anotações/recursos/demais dados posteriores); 1387/2018 – Higner 

Mansur (Requer que o prefeito municipal lhe informe o seguinte: 1 – Fornecer estatísticas 

documentais sobre investimentos chineses no Município, decorrentes diretamente da visita 

da Administração Executiva Municipal à China; 2 – Não havendo ainda investimentos, 

queira informar para quando estão previstos e quanto em valores); 1388/2018 – Renata 

Sabra Baião Fiório Nascimento (Requer do prefeito municipal, através da Secretaria 

Municipal de Saúde, o seguinte: 1 – Quantas vezes, no ano de 2018, e qual a última data em 

que foi realizado o trabalho de combate à dengue – LI + T – Levantamento de Índice e 

Tratamento, em cada um dos distritos de Cachoeiro de Itapemirim e qual o resultado obtido? 

2 – Quantos agentes de endemias e agentes de saúde atuam em cada um dos distritos de 

Cachoeiro de Itapemirim? 3 – Quais as ações para a atuação de combate à dengue nos 

distritos estão programadas para o ano de 2019?); 1389/2018 – Paulo Sérgio de Almeida 
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(Requer que o prefeito lhe informe o seguinte sobre pagamento de IPTU dos imóveis 

financiados pelo Programa de Arrendamento Residencial – PAR – da Caixa Econômica 

Federal: Considerando que o STF decidiu em outubro próximo passado que as casas 

populares financiadas pelo PAR passaram a ter imunidade tributária por serem propriedades 

fiduciárias da Caixa Econômica, quais medidas estão sendo adotadas pela municipalidade 

para garantir imunidade tributária aos arrendatários dos condomínios residenciais dos 

Bairros Marbrasa e Gilson Carone, a partir da data de publicação da referida decisão?); 

1390/2018 – Diogo Pereira Lube (Requer que a Secretaria Municipal de Educação lhe 

informe sobre o resultado do estudo técnico da Empresa Constalt Consultoria sobre o plano 

de carreira municipal – área de Educação) 1391/2018 – Diogo Pereira Lube (Requer que a 

Secretaria Municipal de Fazenda lhe informe sobre o aporte financeiro anual que a Prefeitura 

faz na Educação, no pagamento de professores, sem o valor do FUNDEB); 1395/2018 – 

Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Requer que o prefeito, através da Secretaria 

Municipal de Administração, lhe informe o seguinte referente ao processo de compra e 

distribuição de passagens nos Programas Transporte Popular e Passe Livre, conforme 

Processo 1-12.479/2017 para aquisição e distribuição gratuita de cento e nove mil passagens: 

1 – Qual o prazo de liberação dessas passagens pelo consórcio para a secretaria? 2 – Possui 

limite de uso mensal? 3 – Esse limite é no volume total e/ou por usuário? 4 – Quem faz o 

controle? 5 – Como é feito o controle? 6 – Quais os critérios? 7 – O programa atende a 

quantas pessoas? 8 – A compra desse volume é anual? 9 – Considerando o extrato, o valor da 

compra e a quantidade, o custo é elevado a 3 reais e 50 centavos por unidade, majorando o 

valor da passagem em 30 centavos, qual a justificativa? 10 – Quem são os beneficiados de 

tais programas? 11 – Quantas passagens foram adquiridas desde a concepção do Contrato 

056/2018?); 1396/2018 – Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Requer do prefeito, 

através da Secretaria Municipal de Serviços Urbanos, o seguinte sobre o cronograma de 

atividades da empresa contratada sob o Contrato 304/2018: 1 – Qual o cronograma de 

atividades da empresa para a poda de árvores no Município? 2 – Qual a data de pagamento 

do empenho? 3 – Qual a data para a poda das árvores dos Bairros Centro e Independência? 4 

– Quem e qual a formação do responsável técnico de acompanhamento do serviço?); 

1402/2018 – Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Requer do prefeito, através das 

Secretarias Municipais de Administração e de Serviços Urbanos, o seguinte: 1 – Qual o 

cronograma de atividades da empresa que venceu o certame do PDM, Latus Consultoria, 

Pesquisa e Assessoria de Projetos LTDA. EPP, Contrato 314/2018? 2 – Quais ações já foram 

executadas? 3 – Quais as datas de reuniões e/ou audiências públicas?); Projetos: de 

Resolução: 14/2018 – Mesa Diretora (Dispõe sobre a obrigatoriedade da Câmara 

Municipal em permitir acesso irrestrito do IPACI à base cadastral informatizada e/ou física 

de todos os servidores ativos e respectivos dependentes, bem como sobre a obrigatoriedade 

de o servidor público efetivo promover o registro de informações previdenciárias no ato de 

sua nomeação no âmbito da Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim); de Lei: 

91/2018 – Elio Carlos Silva de Miranda (Dispõe sobre o alinhamento e a retirada de fios 

em desuso e desordenados existentes em postes de energia elétrica, e dá outras 

providências); 101/2018 – Paulo Sérgio de Almeida (Dispõe sobre o Dia Municipal de 

Respeito ao Contribuinte); 135/2018 – Antônio Geraldo de Almeida Costa (Denomina 

Pista de Bicicross Glauber da Silva Coelho no Bairro Village da Luz); 148 e 151/2018 – 

Rodrigo Sandi (Denominam vias públicas no Município de Cachoeiro de Itapemirim); 
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150/2018 – Allan Albert Lourenço Ferreira (Denomina via pública no Município de 

Cachoeiro de Itapemirim); 154, 155, 156, 157 e 158/2018 – Diogo Pereira Lube 

(Denominam vias públicas no Município de Cachoeiro de Itapemirim); 159/2018 – Diogo 

Pereira Lube (Institui no âmbito do Município de Cachoeiro de Itapemirim a Semana 

Municipal de projetos educacionais relacionados à Constituição da República Federativa do 

Brasil), *com Emenda Supressiva ao inciso I do artigo 3º, aposta pelo Vereador Diogo 

Pereira Lube; 160/2018 – Alexandre Valdo Maitan (Denomina logradouro público no 

Município de Cachoeiro de Itapemirim); 161/2018 – Diogo Pereira Lube (Institui no âmbito 

do Município de Cachoeiro de Itapemirim a Semana Municipal de Conscientização sobre a 

Lei do Minuto Seguinte), *com Emenda Modificativa ao artigo 3º, aposta pelo Vereador 

Diogo Pereira Lube; 162/2018 – Alexandre Bastos Rodrigues (Altera a Lei 5.903/2006, que 

autoriza o Poder Executivo Municipal a assentar o busto do Papa João Paulo II na Praça 

Jeronymo Monteiro, dando nova redação ao artigo 2º). / Seguindo, foi colocado em 

discussão o Projeto de Lei 60/2018 – Antônio Geraldo de Almeida Costa (Regulamenta a 

entrada de consumidores portando alimentos e bebidas não alcóolicas nos estabelecimentos 

que especifica, e dá outras providências) *com Emendas Supressivas aos incisos I, II, V, VI e 

VII do artigo 2º, aos incisos I, II, V e VI do parágrafo único do artigo 2º e aos artigos 4º e 5º, 

apostas pelo Vereador Antônio Geraldo de Almeida Costa. / Antônio Geraldo de Almeida 

Costa: — Destaca que esse projeto, que proíbe a entrada de consumidores portanto gêneros 

alimentícios e bebidas acondicionadas em embalagens de vidro ou outro material que possa 

causar risco à saúde, à vida ou incômodo aos frequentadores de determinados locais, foi 

discutido por cerca de dois meses com os proprietários desses estabelecimentos e com o 

PROCON. Comenta que o projeto era mais amplo e tratava também do que poderia ser 

levado para casas de shows e espetáculos, estádios de futebol e ginásios poliesportivos, mas 

foram feitas emendas e, agora, a matéria versa somente do que pode ser consumido em salas 

de cinema e teatro, visto que a Comissão de Constituição e ele, junto ao seu jurídico, 

entenderam que seria melhor suprimir os outros locais. Diz também que, com esse projeto, 

as pessoas que frequentam as salas de cinema e teatro não poderão mais ser impedidas de 

entrarem com gêneros alimentícios igual ou similar vendidos nesses próprios 

estabelecimentos que elas adquirem em outros locais ou levarem de casa. Menciona que os 

proprietários de cinemas estão recebendo muitas multas e que é preciso regulamentar essas 

questões. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — Lembra que participou junto com o 

Vereador Antônio Geraldo da elaboração desse projeto e das reuniões para discutir a matéria, 

pois os proprietários de cinemas estavam sendo multados pelo PROCON por não permitirem 

a entrada das pessoas com certos tipos de produtos, que são difíceis de limpar, como milk-

shakes e os de cheiro forte, visto que os estabelecimentos são acarpetados e fechados. Segue 

dizendo que esse projeto não visa criar impedimento para os consumidores, mas protegê-los, 

assim como também os proprietários dos cinemas. / Diogo Pereira Lube: — Afirma que o 

projeto é muito bom, mas diz que fica preocupado com o inciso II, pois é muito difícil 

mensurar o que pode ou não incomodar os frequentadores, ficando aberta uma margem para 

que as pessoas reclamem até de produtos vendidos pelo próprio estabelecimento. / Posto em 

votação o Projeto de Lei 60/2018 e emendas, acima descritos, foram aprovados por 

unanimidade dos presentes. / Continuando, foi aprovado, por unanimidade dos presentes, o 

Projeto de Lei 152/2018 – Poder Executivo (Cria o Fundo Municipal de Cultura do 

Município de Cachoeiro de Itapemirim – FMCCI, e dá outras providências). / Na sequência, 
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foi colocado em discussão o Veto Parcial ao Projeto de Lei 59/2018 – Antônio Geraldo 

de Almeida Costa (Altera a redação dos artigos 3º, 4º e 5º da Lei 6.601, de 10/02/2012, que 

institui o tempo de atendimento nas instituições financeiras estabelecidas no Município de 

Cachoeiro de Itapemirim, e dá outras providências). / Alexandre Valdo Maitan: — Informa 

que a Comissão de Constituição, Justiça e Redação deu parecer contrário ao veto. / Antônio 

Geraldo de Almeida Costa: — Comenta que esse projeto trataria apenas sobre a questão da 

preferência das preferências para os idosos acima de oitenta anos, mas, diante de algumas 

situações, resolveu que a matéria versaria também sobre a criação de caixa preferencial para 

o atendimento dos idosos, sendo deixados outros livres para atender os demais usuários do 

serviço bancário. Cita que o ex-coordenador do PROCON, Rogério Ataíde, disse à imprensa 

que o vereador não tem o poder de mexer com uma lei maior, vez que o Estatuto do Idoso se 

refere ao atendimento preferencial e imediato dos idosos. Frisa que essa é uma questão muito 

polêmica, inclusive ele e a Vereadora Renata foram bastante criticados pelo Conselho do 

Idoso de Cachoeiro, mas explica que ele, Antônio Geraldo, está vendo essa questão como um 

todo e buscando equilíbrio. Lembra que os fiscais do PROCON estiveram na Câmara e que 

ele lhes disse que o projeto da preferência das preferências estava em pauta apenas para a 1ª 

discussão, mas que a Vereadora Renata solicitou que o mesmo fosse votado naquele dia. 

Menciona que é preciso ser feita uma análise dessa questão do atendimento preferencial e 

imediato dos idosos nas agências bancárias. Registra que o Executivo não deve ter vetado a 

preferência das preferências, e sim outras questões. Deixa claro que não está contra os idosos 

e que a sua intenção foi ajustar o máximo possível esse projeto, pois tudo deve ser feito 

dentro da lei. / Diogo Pereira Lube: — Registra que não viu no projeto do Vereador 

Antônio Geraldo nenhum tipo de malefício aos idosos nem problemas de a Prefeitura fazer 

valer uma lei federal no Município, muitas vezes, onde a União não chega. Diz que votará 

contra o veto, pois não haverá nenhum prejuízo para o Município fazer cumprir uma lei 

federal nem para os idosos em relação à preferência. / Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento: — Ressalta que ela está aqui para cuidar do todo, e não de nada específico. 

Lembra que, quando a Lei 6.601/2012 foi criada, nenhum banco tinha cadeira, banheiro, 

cafeteira, bebedouro nem guarda-volumes; então, para ocorrerem mudanças, de forma rápida 

e eficiente, deve haver fiscalização e aplicação de multas pesadas por parte do PROCON 

que, hoje, tem um fundo milionário, e não consegue fazer nada para resolver a vida do 

consumidor. Segue dizendo que, atualmente, são necessários mecanismos para ajudar 

àqueles que querem desenvolver o seu trabalho, respeitando os direitos daqueles que ainda 

não são a maioria da população, no caso os que não têm mais de sessenta anos. Menciona 

que esse veto veio para dizer que a Câmara não sabe elaborar leis importantes e que ele deve 

refutado. Declara que o seu voto será contra o veto. / Antônio Geraldo de Almeida Costa: 

— Lembra que o projeto também reduziu o valor da primeira multa, e, no caso de 

reincidência, será aumentada. Declara que votará contra o veto do Poder Executivo e diz que 

cada vereador deve votar de acordo com a sua consciência. / Delandi Pereira Macedo: — 

Solicita aos vereadores que votem a favor do veto do Executivo. / Posto em votação o Veto 

Parcial ao Projeto de Lei 59/2018, acima descrito, foi rejeitado por dez votos contra quatro 

do plenário. Votaram a favor: Delandi Pereira Macedo, Ely Escarpini, Paulo Sérgio de 

Almeida e Sílvio Coelho Neto. Votaram contra: Alexandre Valdo Maitan, Alexon Soares 

Cipriano, Allan Albert Lourenço Ferreira, Antônio Geraldo de Almeida Costa, Brás Zagotto, 

Diogo Pereira Lube, Elio Carlos Silva de Miranda, Higner Mansur, Renata Sabra Baião 
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Fiório Nascimento e Wallace Marvila Fernandes. / A seguir, foi colocado em discussão o 

Veto Parcial ao Projeto de Lei 94/2018 – Poder Executivo (Dispõe sobre a estrutura, 

atribuições e organização da Ouvidoria e da Corregedoria da Guarda Municipal de 

Cachoeiro de Itapemirim, e dá outras providências). / Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento: — Menciona que o artigo 2º do projeto diz que “pode ser corregedor cidadão 

brasileiro não ocupante de cargo da Guarda Civil Municipal” e que a emenda do Vereador 

Wallace vetada suprimiu “não ocupante de cargo na Guarda Civil Municipal”. Lembra que 

fez uma emenda que acrescentava à redação “nem policial militar”, mas ela foi rejeitada 

pelos vereadores. / Wallace Marvila Fernandes: — Comenta que, em outros órgãos, como 

ao Polícia Militar, o corregedor faz parte do quadro da PM. Frisa que não entende o motivo 

de a sua emenda ter sido vetada, já que o prefeito pode escolher quem quiser para ser o 

corregedor, e, necessariamente, não está especificado que deve ser um guarda municipal. 

Registra que os corregedores e ouvidores das Guardas Municipais de Vitória, Vila Velha, 

Itapemirim e Marataízes são guardas municipais. Pede aos vereadores que derrubem o veto, 

pois a sua emenda não causa nenhum prejuízo ao Executivo ou a terceiros. / Delandi 

Pereira Macedo: — Diz que entende a posição do Vereador Wallace e que o projeto deveria 

ser aprovado como foi apresentado. Lembra que o prefeito assumiu um compromisso com o 

Ministério Público e com o juiz de que ele vetaria as emendas, o que seria uma das 

condicionantes para que a Guarda Civil Municipal de Cachoeiro, cujos integrantes estão 

finalizando o curso, volte a ser armada; por isso, frisa que votará pela manutenção do veto do 

Executivo. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — Recorda que foi enviado para a 

Câmara um ofício, pautando a necessidade de vedação da corregedoria e da ouvidoria serem 

ocupadas por guardas e pessoal de carreira militar, pois quem ocupa esses cargos deve 

reprimir condutas de colegas de corporação. Frisa que é muito importante manter esse veto 

para que seja obedecido um critério que já está especificado; depois, se houver o 

estabelecimento de novas condutas no Estatuto Geral da Guarda para a instrumentalização da 

corregedoria, isso poderá ser mudado. Diz que é preciso manter esse veto para que as 

lacunas deixadas pela legislação anterior sejam supridas, pois, do contrário, a Guarda 

Municipal não será armada. / Wallace Marvila Fernandes: — Comenta que o Estatuto 

Nacional da Guarda não diz que um guarda municipal não pode ocupar a corregedoria da 

citada corporação. Registra que a sua emenda não diz que o corregedor deve ser um guarda, 

e sim que a pessoa que ocupará esse cargo será escolhida pelo prefeito. Ressalta que fica 

preocupado quando é dito que a sua emenda prejudicará o armamento da Guarda Municipal. 

Frisa que não há nenhuma inconstitucionalidade quanto a sua emenda. / Delandi Pereira 

Macedo: — Solicita aos vereadores que mantenham o veto do Executivo. / Posto em 

votação o Veto Parcial ao Projeto de Lei 94/2018, acima descrito, foi mantido por onze 

votos contra três do plenário. Votaram a favor: Alexandre Valdo Maitan, Alexon Soares 

Cipriano, Allan Albert Lourenço Ferreira, Brás Zagotto, Delandi Pereira Macedo, Elio 

Carlos Silva de Miranda, Ely Escarpini, Higner Mansur, Paulo Sérgio de Almeida, Renata 

Sabra Baião Fiório Nascimento e Sílvio Coelho Neto. Votaram contra: Antônio Geraldo de 

Almeida Costa, Diogo Pereira Lube e Wallace Marvila Fernandes. / Seguem justificativas 

de voto: / Alexandre Valdo Maitan: — Lembra que, anteriormente, comentou que não teria 

nenhum problema em rever a sua posição quanto as emendas propostas pelo Vereador 

Wallace, caso o prefeito as vetasse, pelas razões já expostas na Câmara pelo líder do 

Executivo Delandi. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Diz que votou pela manutenção 
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do veto devido as explicações dadas pelos vereadores e para que a Guarda Municipal possa 

ser armada novamente. / Logo após, foi colocado em discussão o Veto Parcial ao Projeto 

de Lei 20/2018 – Poder Executivo (Dispõe sobre as normas de conduta dos servidores da 

Guarda Civil Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, e dá outras providências). / Wallace 

Marvila Fernandes: — Indaga se esse veto tem parecer da Procuradoria da Câmara e da 

Comissão de Constituição. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Secretária): — 

Responde que não, pois foi lido hoje. / Wallace Marvila Fernandes: — Diz que não fará a 

defesa dessa matéria, visto que ela não tem parecer da Procuradoria nem da Comissão de 

Constituição. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Secretária): — Indaga se os 

vereadores desejam votar artigo por artigo que foi vetado. / Delandi Pereira Macedo: — 

Solicita ao presidente que a votação seja em bloco e que aos vereadores votem pela 

manutenção do veto. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Como nenhum 

vereador se opôs, diz que a votação será em bloco. / Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento: — Ressalta que gostaria de estudar melhor esse veto, pois o parecer da 

Procuradoria do Município tem sete laudas. / Diogo Pereira Lube: — Registra que é 

complicado se posicionar com relação a esse veto que chegou hoje à Câmara e não tem 

parecer da Procuradoria da Câmara nem da Comissão de Constituição. / Alexandre Valdo 

Maitan: — Indaga ao presidente sobre o deferimento feito por ele. / Alexandre Bastos 

Rodrigues (Presidente): — Responde que foi para a votação em bloco do veto às emendas. 

/ Higner Mansur: — Diz que na apreciação dos outros vetos teve segurança para votar, 

porque havia parecer da Câmara; agora, não. Declara que irá se abster na votação desse veto. 

/ Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — Registra que o veto pode ser mantido e, 

depois, essa lei poderá ser revisada e feitas as adequações necessárias. Diz que a pesa sobre a 

Câmara a responsabilidade de reparar alguns deslizes legislativos. Destaca que o Executivo 

está vetando o artigo 32, originário do projeto, para adequá-la à legislação maior e, assim, 

não impedir o armamento da Guarda Municipal. / Wallace Marvila Fernandes: — 

Comenta que o Executivo vetou algumas emendas de sua autoria e também artigo do projeto 

originário. / Antônio Geraldo de Almeida Costa, levantando questão de ordem: — 

Sugere que o veto às emendas do Vereador Wallace e ao artigo do projeto original sejam 

votados em separado. / Brás Zagotto: — Lembra que o presidente já acatou a votação em 

bloco do veto. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — Ressalta que existe a 

necessidade desse veto ser apreciado hoje e publicado o mais rápido possível para que, até o 

final do ano, a Guarda Municipal possa ser armada novamente; depois, o Poder Executivo 

pode revisar os artigos malfadados dessa lei e serem feitos os acertos. / Delandi Pereira 

Macedo: — Diz que respeita as emendas feitas pelo Vereador Wallace, aprovadas pela 

Câmara, mas lembra que o projeto foi apresentado para que a Guarda Municipal possa ser 

armada novamente. Ressalta que o desejo do Vereador Wallace foi o de melhorar a lei e as 

condições de trabalho dos guardas, mas o principal objetivo dessa legislação é mostrar à 

Justiça que Guarda Municipal de Cachoeiro pode voltar a ser armada, principalmente, agora, 

época de verão, quando a Polícia Militar é quase toda deslocada para o litoral e a população 

da cidade fica à mercê da sorte. Solicita aos vereadores que mantenham o veto do Executivo. 

/ Higner Mansur: — Registra que irá se abster nessa votação, pois uma parte do veto foi 

bem discutida, mas a outra não. / Diogo Pereira Lube: — Diz que vai acompanhar o 

posicionamento do Vereador Higner, devido aos mesmos critérios. Comenta que o Poder 

Executivo está revendo os seus posicionamentos e quer fazer mudanças. / Posto em votação 
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o Veto Parcial ao Projeto de Lei 20/2018, acima descrito, foi mantido por dez votos contra 

um, registradas as abstenções dos Vereadores Antônio Geraldo de Almeida Costa, Diogo 

Pereira Lube e Higner Mansur. Votaram a favor: Alexandre Valdo Maitan, Alexon Soares 

Cipriano, Allan Albert Lourenço Ferreira, Brás Zagotto, Delandi Pereira Macedo, Elio 

Carlos Silva de Miranda, Ely Escarpini, Paulo Sérgio de Almeida, Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento e Sílvio Coelho Neto. Votou contra: Wallace Marvila Fernandes. / Segue 

justificativa de voto: / Wallace Marvila Fernandes: — Diz que votou contra o veto por 

entender que as suas emendas não trariam nenhum prejuízo ao projeto e que entende o voto 

dos demais vereadores. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Lembra a todos os 

vereadores que, amanhã, às 14:00 horas, haverá sessão extraordinária para a votação do 

orçamento. / E nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente Reunião, da qual eu, Dilena 

Cláudia Tessinari Modesto Lucas, Redatora de Atas, lavrei após redigi-la. _______________ 
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